

Comunicado de Prensa No. 056-12
México, DF., 15 de febrero de 2012

Conagua detecta nuevas regiones vulnerables a la sequía para establecer medidas y prevenir sus efectos

- Se inspeccionan los sistemas de agua y las alternativas de abastecimiento de las regiones más vulnerables

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) trabaja para identificar nuevas regiones de alta vulnerabilidad y sus posibles fuentes de abastecimiento, a fin de evitar graves efectos de la prolongación de la sequía, informó José Luis Luege Tamargo, Director General de la dependencia.

Detalló que, desde el inicio del año pasado, la Conagua estableció y mantiene acciones para prevenir los daños en las regiones donde se prolonga la sequía. Ese diagnóstico incluye el monitoreo del nivel de los acuíferos y del almacenamiento en las presas y en los cuerpos de agua.

José Luis Luege aseveró que, en coordinación con la Secretaría de Desarrollo Social, se inspeccionan los sistemas de agua y las alternativas de abastecimiento de esas regiones, a fin de establecer las estrategias necesarias para prevenir la falta de agua y garantizar el abastecimiento a la población.

En materia hidroagrícola, se aceleran las obras de tecnificación del riego, que garantizarán el uso eficiente del agua por lo menos durante los siguientes 20 años.

Además, en coordinación con la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, se acuerda con los productores agrícolas la sustitución de cultivos de alto consumo de agua por otros de bajos requerimientos hídricos y alto valor económico.

Respecto a los recursos asignados para 2012, explicó que en el rubro de empleo temporal, a Aguascalientes —sexto estado en emergencia por sequía— se destinará un millón de pesos; a Chihuahua, 2.5 millones de pesos; a Coahuila, 2.3 millones de pesos; a Durango, 2.8 millones de pesos; a San Luis Potosí, 1.3 millones de pesos, y a Zacatecas, 3 millones de pesos.

Esos 12.9 millones de pesos se invertirán para emplear a quienes redujeron su actividad agrícola como consecuencia de la sequía, en actividades como la limpieza de cuerpos de agua y de bordos de tierra, el desazolve de canales o acequias y la construcción de presas.

Finalmente, ratificó el compromiso del Gobierno Federal de abastecer de agua de agua a las comunidades más necesitadas como medida para proteger la calidad de vida de las familias y fortalecer la capacidad productiva agrícola.

ooOoo